

rado la Providencia, será el obstáculo insuperable para que los representantes nacionales continúen en sus escaños mientras así lo exigen las necesidades del país.

No queremos ni podemos admitir que los deseos de una mayoría por marchar á las playas, á las montañas ó al campo en busca de mejores temperaturas que las que se disfrutan en Madrid, hagan olvidar los deberes contraídos por su Gobierno, y posponer la conveniencia de la Nación á la particular de cada uno de esos señores que se llaman diputados ó senadores, cuando hay muchos asuntos que reclamarían la presencia de todos los representantes españoles para coadyuvar en la obra del mejoramiento nacional.

Todo esto se nos ocurre al recoger los rumores que circulan por la prensa. ¡Cuanto nos alegraría que nos hubiésemos equivocado en nuestras apreciaciones!

CRÓNICAS AGENAS

Merienda de negros

Leyendo los periódicos cubanos, no se pone en claro lo que haya de palpitante y viva realidad, en lo que ellos llaman de convulsión racista. En el fondo de la insurrección cubana ¿existe verdaderamente una lucha de razas? ¿Por estos étnicos guerreros ahora los negros contra los blancos?

Creo que se exageran las causas del problema planteado y que se pretenda resolver con los armas en la mano. Por todas las trazas, más que de una lucha de razas, se trata de una contienda política. Los negros han querido dar en tierra con una República que ha sido con ellos injusta, amén de ilegítima. Cuando fué necesario para recabar la independencia de Cuba, el sacrificio de sangre, los negros la dieron sin regateo y á veces con heroísmo. Fueron ellos principalmente, en las insurrecciones de 1868 y 1895 la verdadera «carne de cañón». Maceo fué el más vigoroso caudillo de la última insurrección cubana. Las bajas que nuestras tropas tuvieron en la manigua, fueron en mayor número de negros, y con cadáveres de gente de color se hicieron las trincheras, tras las cuales cubanos y yanquis pudieron vencer á España en aquella guerra infame de triste recuerdo.

Por entonces Martí, el talento más vivo que alimentara la última insurrección cubana, hablaba seriamente del «charmano negro». En el solar cubano, bajo la no blanda dominación española, blancos y negros, nativos todos del feraz solar ultramarino, habían convivido fraternalmente, sufriendo iguales opresiones y alimentando esperanzas idénticas. Y acaso mas los negros que los blancos cubanos, conocieron lo rudo y duro de nuestro malhadado régimen colonial.

Ellos, los negros, habían conocido, sufriendo, no sólo en el espíritu, sino en la carne, no ya un régimen de excepción, sino lo que es peor, el rigor de la esclavitud con todos sus excesos y crueldades. Y aún después de ser abolida en todo el mundo la esclavitud, gracias al generoso movimiento que llevó á una guerra civil en los Estados Unidos, todavía para mengua de nuestra civilización. España mantuvo en Cuba para los viejos esclavos el castigo del cepo, impuesto, contra toda moral y toda ley, por mercaderes sin escrúpulos, enriquecidos con la trata de negros y con la trata de blancos, á cuyas malas inspiraciones, hijos de a codicia, mostróse tan propicio el poder público metropolitano.

¿Tomaron entonces las armas los negros en las dos insurrecciones contra España, por pura adhesión al ideal de la independencia cubana? El patriotismo no podía ser en ellos un intenso, que les llevara á jugar la vida por defender una tierra en que

muchos no habían nacido. Si fueron á la lucha, era para vengar agravios y humillaciones que creían, con razón ó sin razón, haber recibido de España.

Aspiraban á mejorar su situación en un régimen de más amplia libertad; desearan borrar todo vestigio de la antigua esclavitud que sufrieran y de la cual en las costumbres, quedaban arraigadas reminiscencias que hacían siempre dura y despreciable su condición.

Bajo esa esperanza ó bajo esa ilusión, se rebelaron contra la dominación española, vertiendo prodigamente la sangre sobre los campos de batalla. En ambas insurrecciones, el elemento de color, no representó la idea, pero representó la acción. Fué el brazo ejecutor que respondió al pensamiento ajeno, aceptando éste como propio.

A la hora del triunfo, creyó que el advenimiento de la República cubana, estableciendo una amplia democracia, haría partícipe de iguales beneficios á los que antes, conviviendo juntos, compenetrados, habían sufrido iguales pesadumbres y afrontado, á la hora de las resoluciones su premas, idénticos peligros.

Pero se vieron defraudados al llegar la hora de las tristes realidades. Vieron con asombro primero, con desesperada indignación después, que la República era una verdadera «merienda de negros». Salvo que los negros quedaban inflexiblemente excluidos del gran festín. Los antiguos privilegios volvieron á reproducirse vinculándose en unos cuantos favorecidos. El tesoro nacional, que era el esfuerzo de todos, repartiéndose como un botín de guerra en prebendas y mercedes sin justificación posible. La vieja burocracia española —nuestra calamidad mayor— reencarnándose en una burocracia cubana nueva, más devorante y dilapidadora, que nevó una verdadera alarma, la alarma de la bancarrota próxima al país. Contra esa dilapidación injustificable, los mismos cubanos de rectitud y patriotismo, previendo la quiebra y la intervención yanqui á la postre, han venido poniendo el grito en el cielo en los últimos años.

De ese malestar ¿no habían de sentirse víctimas también y más directamente los negros? Su condición en poco, en muy poco había variado. Aun cuando ellos habían ayudado á la independencia de la isla y á la implantación de las instituciones republicanas, es lo cierto que en la democracia nueva, no tenían casi intervención ni influencia alguna en la marcha de los destinos del país, al que habían dado su sangre.

Hasta la situación económica de ellos había empeorado. A la queja se respondía con una vaga promesa, siempre incumplida; á la protesta, un poco más viva y con aires de amenaza, se les contestaba con un aviso de apelación á la violencia, y á lo más con un llamamiento al patriotismo.

Pero ¿se les ha dado á los negros medios legales para remediar los errores políticos? ¿No se les ha excluido casi completamente de la vida pública?

Y no se alegue que á caudillos negros de la guerra anterior se les ha recompensado con pingües destinos. Esos, individualmente, pueden mostrarse agradecidos. Pero la inmensa población negra ¿qué beneficios ha recibido? ¿Cómo ha sido pagada?

No han tenido medios políticos á su alcance, para remediar los males de una administración pública desorientada y olvidadiza. Por eso han acudido, á última hora y á las desesperadas, al uso de las armas, produciendo una guerra civil. ¿Para vencer? No. Para provocar, deliberadamente, una nueva intervención yanqui, como así ha acontecido. Es una venganza. A eso un ensayo de rebelación contra la dominación española; se aizan ahora contra la administración cubana. ¿No se insurreccionarán mañana también contra la in-

tervención de los norteamericanos? Es posible. Pero al menos en los Estados Unidos, verá el pueblo generoso que en un tiempo vertió su sangre por libertar á los suyos de la esclavitud y verá también la gran nación que ha dado á la raza negra carta de ciudadanía, una de las ciudadanías más honrosas entre todas las del mundo contemporáneo.

ANGEL GUERRA.

DE TODO Y DE TODOS

En broma y en serio

En casa... no comemos pero... nos reímos.

O lo que es lo mismo: generalizando el concepto.

En Lérida no hay una peseta según dicen por ahí, pero... nos divertimos la mar.

Dígalo sinó la pasada fiesta de S. Juan, con sus dos días de verbena por mor de los calendarios.

Se dijo que existían demasiadas fiestas y el Padre Santo de acuerdo con nuestro Gobierno, suprimió algunas, incluyendo en ellas la festividad de S. Juan que pasó al domingo más inmediato.

Pero... hété aquí que el domingo más próximo era el día 23 y el *publucito* pensó que estando tan cerquita un día con otro, bien podía utilizarse la coincidencia para celebrar dos verbenas y holgar las 48 horas completas.

Y así se hizo con gran contentamiento de nuestros vecinos que en eso de holgar, no discrepan ni una tilde de los demás españoles, protestantes y no protestantes.

En cuanto á diversiones... ¡Váiganos Dios! Si esto parece Niza, San Sebastián ó Venecia.

Espectáculo cómico-dramático en el Teatro de los Campos Elíseos: música militar en los paseos de los mismos: cinematógrafo público y fuegos artificiales en los entreactos y al final de la función teatral.

Música militar en la *Ramba* de Fernando, con sus correspondientes cohetes de artificio.

Zarzuela en el nuevo teatro de la Paz: de Toros y animación hasta primeras horas de la madrugada y *Viva la gresca*.

¿Que importa que la cosa pública marche mal; que los negocios lo hagan peor y que la higiene resulte un mito por falta de dinero?

Mientras lo haya para divertirse y refrescar el cuerpo, lo demás es asunto de poca monta.

Los que se preocupen de estas minucias, que vayan quitando y suprimiendo fiestas: aquí estamos nosotros para esdirlas.

Hacen mal los primeros: el pueblo quiere divertirse, pues que lo haga y viva la libertad.

Menos mal que mientras el estómago chille sonando á vacío, el espíritu se encuentre alegre y satisfecho.

Y váyase lo uno por lo otro. Ya dice un conocido refrán, que *no solo de pan vive el hombre*.

Leemos que pronto, muy pronto van á cerrarse las Cortes, á pesar de las amenazas y buenos propósitos del Gobierno, que en eso de cumplir palabras y ser formal es un *triunfo*.

Después de todo, se vá á dar el cerrojazo sin presupuestos, sin Mancomunidades y sin Noguera Pallaresa y vamos aguantando.

No nos llama la atención. Siempre ha sucedido lo mismo. Ahora, los *padres* de la patria se desparramarán por los puertos de mar de la Península y Extranjero á refrescar sus caldeados cuerpos, cansados de no hacer nada de provecho durante el invierno y la primavera.

Los republicanos de los diez ó doce matices en que se dividen, harán lo propio, aprovechando la ocasión para *mitinear* y jugar á revoluciones, *sport* al que son tan aficionados; sobre todo si se tiene en cuenta que no

les cuesta un real siquiera los viajes; y los demás españoles, los *paganos*, seguiremos asándonos en nuestras respectivas localidades, yá que todo lo que intentemos, nos cuesta los cuartos y de estos, hay pocos y mal avenidos en nuestros escuálidos bolsillos.

Que le vamos á hacer. Culpa nuestra es, no tener la suficiente resignación y patriotismo, para sacrificarnos por nuestros semejantes como hacen ellos.

Mercéda tenemos pues la penitencia.

Para la bandera del acorazado "España"

Lista de los donativos hechos en esta provincia.

(Continuación)

Doña Concepción Segura Duaiques, 0'10 pesetas; doña Josefa Triquel, 0'10; doña Josefa Gallart, 0'10; doña María Tomás, 0'05; doña María Grau, 0'25; doña Antonia Casa de Alloná, 0'25; doña Antonia Pal, 0'25; doña Ramona Pal, 0'25; doña Josefa Estrany, 0'25; doña María Prensafeta de Costa, 0'25; doña Francisca Gil de Gené, 0'25; doña Francisca Vendrell de Tomás, 0'75; doña Brígida Castelló, 0'10; doña Balbina Prim, 0'25; doña Carmen Lastra de Trilla, 0'25; doña Batista Castelló, 0'30; doña Adela de Pujades, 0'10; doña Carmen Blanch, 0'30; doña Dolores Maronda, 0'20; doña Teresa Agilés, 0'15; doña Dolores Llobet, 0'25; doña Dolores Farrán, 0'25; doña Rosa Gracia, 0'25; doña Carmen Sans, 0'10; doña Ramona Prim, 0'25; doña Francisca Gastó, 0'25; doña Esperanza Murillo, 0'30; doña Josefa Hortel, 0'40; doña Antonia Ortet, 0'10; doña María Arnau, 0'10; doña Concepción Ruiz, 0'25; doña María Justós, 0'25; doña Dolores Queralt, 0'15; doña Carmen Plana, 0'10; doña Teresa Villmun, 0'10; doña Matilde Martí, 0'10; doña Meris Miranda, 0'10; doña Teresa Fius, 0'25; doña María Petanás, 0'20; doña Mercedes Meta-vacas, 0'10; doña Josefa Santa, 0'10; doña Carmen Solsona, 0'10; doña Patrocinio Guilián, 0'25 pesetas; Doña Monserrat Roca, 0'25; doña María Prim, 0'25; doña María Castelló, 0'25; doña Antonia Larull, 0'25; Una Española, 0'35; doña Ramona Blay, 0'35; doña Teresa Tives, 0'10; doña Manuela Cañadell, 0'25; doña María Fregola, 0'25; doña Fanni Armebó, 0'25; Sra. de Murillo, 0'25; doña Magdalena Pedrol, 0'25; Una patriota, 0'10; doña Rosa Jordá, 0'20; doña María Orobíg, 0'25; doña Eusebia Espierré, 0'25; Una española, 0'25; Una española, 0'25; doña María N., 0'10; Una española, 0'55; doña Adela Rodríguez, 0'15; doña Rosa Florensa de Solé, 0'25; doña María Llobet, 0'25; doña Francisca Novell, 0'20.

(Se continuará).

Regalo á los lectores de EL PALLARSA

Cupón para obtener de la casa editorial Saturnino Calleja Fernández, de Madrid, un ejemplar regalado de la obra «Los socialistas pintados por sí mismo», por el Dr. Engelbert Kaser.

Cupón de EL PALLARSA

Don _____

cuya profesión es _____

y que vive en _____ calle de _____, núm. _____,

provincia de _____,

solicita de la casa editorial Saturnino Calleja Fernández, calle de Valencia, núm. 28, Madrid, un ejemplar gratuito de la obra titulada «Los socialistas pintados por sí mismo» por el Dr. Engelbert Kaser, obra perteneciente á la Biblioteca «Ciencia y Acción (Estudios Sociales)».

Fecha y firma.

Para obter el expresado regalo, deberán tener presente nuestros lectores las siguientes condiciones:

1.º Los lectores han de remitir debidamente lleno, el cupón inserto en esta página, á las oficinas de la Casa Editorial Calleja (calle de Valencia, núm. 28).

2.º Han de enviar el cupón bajo sobre con la dirección siguiente:

MADRID—Apartado 147.
Casa editorial Saturnino Calleja Fernández.

Sección E, número 7.

3.º Con el cupón no debe enviarse carta ni escrito alguno. Será rechazado todo cupón que se envíe en desacuerdo con esta ó con cualquiera de las restantes condiciones.

4.º La Casa Calleja recomienda á los lectores de EL PALLARSA residentes en provincias, que envíen con el cupón un sello de 25 céntimos para enviarles el libro certificado. El resto del franqueo es de cuenta de la Casa.

5.º El cupón caducará el día 30 de Julio de 1912, ó antes si la Casa Calleja lo estimara conveniente.

6.º La Casa Calleja no aceptará reclamaciones de ninguna especie, relacionadas con el regalo que se ofrece en estas líneas.

NOTICIAS

Transcurrió el día de hoy con firmeza despejado, luciendo el sol espléndidamente.

La temperatura continua siendo propia de la estación en que nos encontramos, refrescando bastante por las noches.

Los soldados Fermín Villafañe Solo y Pío Farré Esteve, se servirán pasar por la Secretaría del Excmo. Ayuntamiento, para enterarles de un asunto que les interesa.

El director del semanario «La República», ha recibido una carta del Sr. Larroux, anunciándole que el domingo próximo llegará á esta capital acompañado de los Sres. Salillas y Santa Cruz, diputados á Cortes, al objeto de tomar parte en el mitin que dicho día celebrará el partido radical.

La destrucción de las moscas por esvenamiento, con los muchos medios que se emplean, es un inconveniente y un peligro para la salud, porque caen muertas por todas partes. Más práctico resulta emplear el papel pegajoso «Tanglefoot» (5 cts. hoja doble droga), en el cual quedan aprisionadas con los gérmenes nocivos que puedan llevar.

Por faltar á la moral la policía detuvo esta mañana á José María Expósito, natural de Barcelona, cuyo sujeto ha sido puesto á disposición de la autoridad gubernativa.

Ha sido puesto á disposición de la autoridad militar, un sujeto llamado José Niubó, prófugo del reemplazo del año próximo pasado y cuyo sujeto fué detenido ayer por la policía en esta ciudad.

Se halla vacante y debe proveerse en sargento é licenciado del Ejército, la plaza de sereno del Ayuntamiento de Villanueva de Bellpuig.

Los médicos franceses ordenan tomar á domicilio por no perder embotelladas las aguas frías del valle de Vichy FUENTE ST. LOUIS St. Yorre cerca Vichy (Francia) para curar con seguridad el ESTÓMAGO - HÍGADO - RIÑONES

Ha sido declarado por el Gobernador civil, franco y registrable el terreno comprendido por la mina de carbón denominada «María Ana», sita en el término de Ager, parage «Barrauco de la Bordenera».

Bajo la presidencia de D. Ramón Montañá, ha quedado constituido el Sindicato de la Comunidad de regantes del Canal de Aragón y Cataluña, del término de Soses.

Durante los días que restan del presente mes, celebrarán su fiesta mayor: el 29 Salardú y el 30 Caneján.

GUERRA



A LOS FARSANTES

Es ya intolerable el incremento que va adquiriendo el CURANDERISMO en todas sus formas y aspectos...

A charlatanas de ese jaez, cabría presentárselas para confundirlas y V. quien le garantiza...

Consulten estos con su médico, que no les engañará, y desprecien falsas promesas de curación que yo afirmo que en muchos casos no pueden cumplir esos farsantes.

José Pujol, cirujano especialista en la curación de las hernias con 20 años de práctica entre la casa Clausoles de Barcelona y su establecimiento de Reus...

Braguero artionado: es el modelo más recomendado para ejercer la sujeción a voluntad y directamente sobre la parte afectada...

Especialidad en bragueros de caucho para la completa y pronta curación de los tiernos infantes.

Tirantes omeopáticos para evitar la cargazón de espaldas.

Fajas hipogástricas para corregir la obesidad, dilatación y abultamiento del vientre

HORAS QUE REGISE

Día 15: de 9 a 1; saliendo en el correo de la misma tarde.

Los demás días en su establecimiento Ortopédico La Cruz Roja.

REUS.—16. MONTEOLS 16.—REUS

NOTA.—El 15 de cada mes de 9 a 1 visitará en esta Capital.

Antonio Agelet Roheu ABOGADO

Ha trasladado su despacho y habitación al núm. 26, 1º de la Calle Mayor.



PATENTE DE INVENCIÓN

== NUMERO 47.770 ==

Expedida en Madrid 2 de Julio de 1910. Autorizada por el Excmo. Sr. Ministro de Fomento del Braguero «HERCULES»...

DON JOSÉ ANTONIO HUGUET

El objeto de la presente invención es un nuevo sistema de braguero para herniados, particularmente los que padecen hernia baya...

En el mismo taller se construyen bragueros especiales, tanto para niños como para niñas al acabar de haber nacido...

Más de mil personas de ambos sexos desde recién nacidas hasta los 20 años, han quedado radicalmente curadas con el uso de los aparatos de esta casa.

En esta casa se encuentran fajas ventrales y cinturones de goma para el ombligo.

Economía y solidez.—No comprar sin antes visitar esta casa que garantiza los buenos resultados de todos sus aparatos.

Frente del Puente.—Entrada por la Plaza de la Constitución, núm. 34, entresuelo, 2.ª puerta.—LÉRIDA.

INFORMACION

telefónica y telegráfica

Servicio especial de EL PALLARSA

(De la edición de la mañana)

Madrid 25, 1:30 m.

SENADO

La sesión ha sido brevísima y sin interés durando apenas un cuarto de hora.

Presidió Montero y después de aprobar el acta se entró en la orden del día sin ruegos ni preguntas.

Aprobáronse varios dictámenes y se levantó la sesión.

La comisión de presupuestos

Esta tarde se ha reunido en el Congreso la comisión general de presupuestos.

Ante ella ha informado el señor Alba acerca del presupuesto de Instrucción.

MARRUECOS

El Sultán prisionero de los franceses

TANGER.—Recíbense noticias de Rabat dando cuenta de que el Sultán se halla prisionero de los franceses, quienes no le dejan recibir comisiones de notables ni hablar con nadie de sus amigos leales.

Dos comandantes prestarán guardia relevándose.

La noticia causará sensación al ser conocida.

De la tarde

A las 5.

MEMORIA

NOTAS POLITICAS

El día de San Pedro.—Sesión del Congreso

El sábado día de San Pedro y por tanto de vacación para las dependencias del Estado, se habilitará para que pue la celebrarse sesión en el Congreso.

Trátase por este medio de aprobar los proyectos pendientes de aprobación en el Congreso, temiéndose que de no ser habilitado aquél día no habrá tiempo material para discutirlos.

Consejo en Palacio

Mañana se celebrará Consejo de Ministros en Palacio, bajo la presidencia del Rey.

Esta reunión, se adelanta un día con objeto de que el siguiente, pueda marchar D. Alfonso con su familia a la Granja.

Toma de posesión

Esta mañana tomó posesión de su cargo de consejero de Estado el Sr. Moret, que no pudo tomarla en la misma fecha que los demás, por tener entonces una hija enferma.

Asistió al acto el señor Canalejas.

Llegada del Rey

En el Sud expreso del Norte ha llegado el Rey este mediodía, de regreso de San Sebastián.

Salieron a recibirle personas de la Real familia, altos empleados de Palacio, el señor Canalejas y los Ministros, Diputados, Senadores, etc.

Desde la estación la comitiva se trasladó a Palacio.

El Rey se retiró a sus habitaciones para descansar.

Villanueva a Palencia

El domingo irá a Palencia el Ministro de Fomento Sr. Villanueva con objeto de asistir a la inauguración del ferrocarril de Palencia a Villalón.

D. Alfonso se encontrará allí también para aquella fecha.

La ley de Asociaciones

La comisión que estudia el proyecto de ley de Asociaciones, emitirá dictamen hoy mismo.

Dicen los que conocen el proyecto, que es más radical que cuando se presentó a la comisión.

Desertores detenidos

A la llegada del tren correo de Málaga, han sido detenidos un cabo de Administración militar llamado José Lacueva y un soldado del mismo cuerpo llamado Luis Medroso...

Han ingresado en prisiones militares.

Congreso

Comienza la sesión a las tres en punto, bajo la presidencia del conde de Romanones.

Regular concurrencia en los escaños. Las tribunas, desiertas.

Apruébase el acta en votación ordinaria.

El presidente advierte a los señores García Vaso y Payá, que no permitirá incidentes como el de ayer.

Dice que no se pueden personalizar las campañas, ni menos dirigir cargos graves, sin que vayan acompañados de las correspondientes pruebas.

El Sr. García Vaso dice que de cumplirse esta última de las advertencias del presidente parecería, que en vez de discutir en el Parlamento se informaba ante un tribunal.

(Continúa la sesión).

PROVINCIAS

Incendio en una fábrica

SANTANDER.—Se ha declarado un incendio en la fábrica de hilados del Sr. Pantolín.

El fuego lo ha destruido todo, quedando el edificio reducido a cenizas.

Las pérdidas son inmensas. No han ocurrido desgracias personales.

Refuerzos a la jarka

MELILLA.—Han llegado al campo de la jarka, 30 ginetas de Brameis, ofreciendo otros 400 para combatir a España.

En las cumbres de monte Mauro, se han visto grandes hogueras durante la noche última.

Créese por esto que los rebeldes tratan de rehacerse para seguir hostilizándonos.

EXTRANJERO

Francia en Marruecos.—Los rebeldes toman Xefrú apoderándose de las armas y municiones de los Franceses.

TANGER.—Recíbense noticias del interior, dando cuenta de una tremenda derrota sufrida por los franceses en Xefrú.

Los moros entraron en la ciudad apoderándose de las armas y municiones de los franceses é impidiendo a estos toda defensa.

Los franceses huyeron precipitadamente en desbandada, abandonando la ciudad y salvándose milagrosamente.

La noticia ha producido aquí tremenda impresión.

P.

Telefonema de Bolsa

Barcelona 25, 17:30.

Ultimas cotizaciones que hoy han tenido en las siguientes poblaciones los valores bursátiles que se enumeran a continuación:

BARCELONA

Table with 2 columns: Mañana and Tarde. Rows include Interior, Alicante, Nortes, Orenses, and Andalucía.

MADRID

Interior fin pmo. 85'27

PARIS

Table with 2 columns: Mañana and Tarde. Rows include Alicante, Nortes, and Andalucía.

C.

El Presidente de la Diputación Provincial señor Gil Doria, ha ido a Barcelona para conferenciar con los demás Presidentes de las Diputaciones catalanas...

El sábado último se cayó al río Noguera Pallaresa, en el punto denominado «Puente de Monares», un individuo llamado Juan Artés...

El desgraciado fué arrastrado por la corriente, pereciendo ahogado, siendo infructuosos hasta ahora los trabajos practicados para encontrar el cadáver.

En el concierto que esta noche dará en la Rambla de Fernando, la banda del regimiento de Navarra, se ejecutará el siguiente programa:

- 1.º «La Guardia Real», pasodoble.—París. 2.º «El Zaragatero», Vals-jota.—Masona. 3.º «Moros y Cristianos»,—Serrano. 4.º «La Corte de Faraón», Fantasia.—Lleó. 5.º «Garrotín», Caplets.—Ortiz. 6.º «Suspiros de España», Pasodoble. Fernández.

Ha salido para Madrid el Senador vitalicio D. Miguel Agelet y Besa.

El juicio por jurados que debía celebrarse hoy en la Audiencia, contra Hilario Alonso y los más, en causa seguida en el Juzgado de Cervera, por el delito de robo, tuvo que suspenderse por la incomparecencia de dos de los procesados.

R. MONTULL, Cirujano Dentista.—Constitución 16, y Estareria 1.

En el Gobierno civil de la provincia, se han presentado para su inscripción, los estatutos de la Sociedad de Seguros Mutuos contra incendios, del Sindicato agrícola de San Isidro de Cardós.

Esta mañana se celebraron en la iglesia de la Merced, los funerales que el claustro de profesores del Instituto general y técnico dedicó a la memoria del que fué su compañero Dr. D. José Albiñana...

Por la Guardia civil fueron denunciados el domingo último ante la autoridad competente, los vecinos del pueblo de Maldá, Ramón Solsona Sarrié Isidro Boada Vila, los cuales se hallaban cazando, infringiendo con ello la ley.

Esta mañana ha sido asistido en la farmacia del Sr. Florensa, por los médicos Sres. Vicens é Inglés un niño de unos cuatro años de edad, que presentaba síntomas graves de intoxicación, por haber ingerido una excesiva cantidad de la planta conocida por «roidó», siendo trasladado a su domicilio en bastante mal estado.

El Sindicato Agrícola de San Cayetano de la villa de Aytosa, recientemente constituido, ha solicitado acogerse a los beneficios de la Ley que regula dichos Sindicatos.

En el Instituto general y técnico, han dado principio esta mañana, los exámenes del grado de bachiller.

Los propensos a congestiones deben emplear los Granos de Vals, laxantes, purgantes y depurativos. No producen irritación. Dosis: uno ó dos granos al cenar. Venta en Farmacias.

Por la Alcaldía se ha comenzado a cumplimentar la R. O. de 8 del actual prohibiendo la mendicidad, á cual efecto la Guardia municipal ha recibido orden de detener á cuantos imploren la caridad pública, siendo los forasteros conducidos por la Guardia civil al pueblo de su naturaleza y los de Lérida encerrados en un establecimiento benéfico.

El día 18 del actual, en la travesía de la carretera del pueblo de Salás, fué atropellada por un automóvil particular, una niña de cuatro años de edad, hija del vecino de aquella villa, José Solana Santandreu.

La criatura resultó con una herida en la frente y otra en la parte izquierda de la cabeza, de pronóstico reservado. El Juzgado continuó en el hecho.

La Comisión provincial, ha acordado abrir un concurso por diez días para contratar con destino a las casas de Misericordia é Inclusa de ésta ciudad, durante los seis meses próximos del presente año, los suministros siguientes:

Fideos, 900 kilos; Pastas para sopa, 240 id; Sémola, 50 id; Azúcar 570 id; Chocolate, 162 id; Especies 46 id; Azafrán, 798 gramos; Ajenjónes, gramos 13 800; Café, 108 kilos; Leche; 2 100 litros; Gallinas, 45 cabezas; Leña de olivo, 800 qq. m.

En la parroquia Iglesia de San Pedro de esta ciudad, contrajeron matrimonio enlace, en las primeras horas de la mañana de anteaer domingo, nuestro estimado amigo particular D. Joaquín Llorente Lara y la Srta. Dolores Farrán Larumbe, hija de nuestro inolvidable y malogrado amigo D. José, inteligente y probó funcionario que fué de la Diputación de esta provincia y sobrina del oficial 2.º del Ayuntamiento D. Samuel Bendijo la unión el cura párroco Dr. Colell.

Por el reciente luto del contrayente no se celebró la boda y por tal circunstancia no concurrieron al acto, nada más que contadísimas personas de la familia.

Los novios á los que muy de veras felicitamos salieron á pasar los primeros días de su luna de miel con dirección á Barcelona y otras poblaciones.

Ha sido remitida al Ilmo. Sr. Ordenador de Pagos por obligaciones del Ministerio de Hacienda, la nómina del 1 por 100 de formación de padrones de cédulas y 3'40 por 100 de cobranza de los pueblos de esta provincia, correspondientes á 1908.

La Administración de Contribuciones se halla estos días terminando la del 1 por 100 de formación de matrículas del año 1907, para elevarla á la Superioridad dentro de breves días, á fin de que cuanto antes sean abonados los referidos premios á los Sres. Alcaldes y Secretarios respectivos.

Militares

SERVICIO DE LA PLAZA PARA EL DIA 26

Parada, Navarra. Hospital y Provisiones: Albuera. Vigilancia, altas y pasaje de enfermos Albuera. El General Gobernador, Puñet.

Hallándose enfermo el teniente abandonado del regimiento infantería de La Albuera, D. Manuel Rodríguez, se ha encargado accidentalmente de su cometido, el segundo teniente D. Antonio Nicolau.

Terminado el permiso que le fué concedido, se ha incorporado al regimiento infantería de Navarra, el capitán D. Feliciano Montero.

Religiosas

Servicio para el día 26. Ntra. Sra. de la Cripta. Stos. Salvo y Vigilio obs, Rodulfo y Superior mrs. Santa Perseveranda vg.

Registro civil

El movimiento de población en el día 23 de Junio, ha sido el siguiente:

Nacimientos.—Buenaventura Piñol Bonet, Manuel Vallespi Piñol, Pedro Mor Amigó y Salvador Aixalá Sol.

Matrimonios.—Joaquín Llorente de Lara, con Dolores Farrán Larumbe.

Defunciones.—José Castelló Fernández, de 4 años y Antonia Hospital Luis, de 73 años.

Espectáculos

Teatro Campos Eliseos.—Ayer noche se representó en este teatro el sensacional drama en cuatro actos y en prosa, de D. José Echegaray «El loco Dios», obteniendo una excelente interpretación por parte de todos, acreditando una vez más el selecto conjunto de buenos artistas que forman la Compañía Gomez Ferrer. Este en algunos pasajes de la obra, rayó á gran altura y en general muy acertado, así como la Sra. Gomez Ferrer.

Para hoy; Plaza de toros.—A las nueve y media.—Las zarzuelas en un acto «El barbero de Sevilla» y «La señora Capitana».

Para mañana; Teatro Campos Eliseos.—A las 9 y cuarto.—Estreno del drama en 5 actos de gran éxito «El Cristo Moderno».

Plaza de toros.—A las nueve y media.—Las zarzuelas «El Barquillero» y «La tragedia de Pierrot».

FÁBRICA DE PRODUCTOS QUÍMICOS Y MATERIAS PARA ABONOS

VIUDA É HIJOS DE G. BOADA TRAVESSA

Acidos sulfúrico, nítrico y clorhídrico. Sulfatos de hierro, alumina, zinc y sosa cristalizado y calcinado. Cristal de sosa. Nitrato y mordiente de hierro. Bisulfato de sosa, etc., etc. Nitrato de sosa.—Sulfatos de hierro, polvo y cristalizado, cobre, potasa y amónico.—Cloruro de potasa.—Escorias Thomas, Kainita, Azufres en polvo y flor.

Superfosfatos de cal de todas graduaciones

TODOS LOS PRODUCTOS SON GARANTIZADOS AL ANALISIS CONTRADICTORIO

Fábrica: Marina-Hospitalet.—Despacho: Plaza antigua del Borne 14, Barcelona. Informes y noticias: D. F. Mingo, Palma 16, 3.º, Lérida ó en Balaguer

Premiadas con altas recompensas en todas las Exposiciones á que han concurrido.

GRAN PREMIO en la Exposición Hispano-Francesa de Zaragoza.

AGUA DE SOLARES

Pídase en las comidas

La mejor Agua de mesa

Proveedor de la Real Casa y de la Compañía Internacional de los coches camas

De venta en Farmacias, Droguerías y Depósitos de Aguas minerales.

Concesionario exclusivo para Cataluña y Baleares, Federico Muñoz, Rosellón 222, bajos, Barcelona.

Depósito en Lérida, Francisco Pons, Mayor, 31.

Gran taller de construcción y reparación de máquinas agrícolas, FARRÉ TRILLOS (Diables) desde 25 pesetas á 1,000

de paso lento con multiplicación en la rotación que no fatigan las caballerías. De 9,000 vendidos, están muy satisfechos sus poseedores, habiéndoles en todas las provincias. Se remite la lista de los poseedores á quien lo solicite. Comprando estos aparatos á esta casa se aumenta la riqueza de los labradores por lo que economiza en tiempo y fuerza.

GRADAS (Rascles) PATENTADAS ULTIMO ADELANTO. Desterradoras las que han ganado el primer premio en concurso.

Arados, Cultivadores, Arrobaderas, Segadoras, Agavilladoras, Atadoras, Aventadoras, Seleccionadoras de granos, todo á precio sin competencia.

Gran rebaja de precio en los alquileres. Todos los aparatos se dan á prueba.

No comprar ningún aparato sin antes visitar esta casa. Sin competencia en los precios y condiciones.

VICENTE FARRÉ

Travesía de la calle del Alcalde, esquina, ensanche de San Antonio, junto á Gardeny -- LÉRIDA --

¿A donde debe acudir el enfermo para curarse!

Todo el Universo queda admirado al contemplar las milagrosas curaciones obtenidas con los muy ponderados y conocidos medicamentos



COSTANZI

Venéreo - Sífilis - Anemia

De fama mundial.—Curación rápida y segura

Millares de enfermos desahuciados por eminencias médicas que como único término de padecimiento esperaban la muerte, nos escriben agradecidos y colmando de bendiciones á los Medicamentos Costanzi, á los cuales deben su salvación.

En las cinco partes del mundo, personas de todas las clases sociales quedan maravilladas ante las prodigiosas curaciones obtenidas con estos milagrosos medicamentos de composición puramente inofensiva, (á diferencia de otros preparados modernos que pueden producir grandes trastornos en el individuo)

Los Confitos Costanzi donan á las vías génito-uritarias u primitivo estado, evitando el uso de peligrosísimas candelillas, quitan y calman inmediatamente el escozor, frecuencia de orina, siendo los únicos que curan radicalmente las cistitis, uretritis, prostatitis, estrecheces uretrales, catarrros de la vejiga, cálculos, bienorria (gota militar), flujo de las mujeres, etc., etc. Una caja Confitos Costanzi con la debida explicación pesetas 5 doble dosis pesetas 7.

Males venéreos. Purgación reciente ó crónica, úlceras, flujo blanco, etc., etc. se curan milagrosamente en seis ó siete días con los renombrados Confitos ó Inyección Costanzi. Un frasco de Inyección Costanzi, con su explicación correspondiente pesetas 4.

El Roob depurativo Costanzi, inmejorable reconstituyente antisifilítico, depurativo insuperable de la sangre infecta, cura completa y radicalmente la sífilis y todas sus terribles consecuencias. Impotencia, dolores en los huesos, debilidad general, manchas de la piel, llagas en la boca y garganta, pérdidas seminales, espermatorrea, herpetismo, albuminuria, escrófula, linfatismo, esterilidad y toda clase de manifestaciones sífilíticas. Un frasco Roob Costanzi con la debida instrucción pesetas 4, doble dosis pesetas 6.

El Elixir Nutro-Musculina Costanzi es el último descubrimiento de la ciencia para la curación completa y radical de la anemia clorosis, raquitismo, debilidad de la vista, insomnios, dolencias, decoloración de las uñas, dolores de cabeza, palpitaciones del corazón, dificultad en los trabajos intelectuales y musculares, neurastenia, etc., etc. Un frasco Elixir Costanzi con la debida explicación pesetas 7.

PUNTOS DE VENTA: En Lérida, en la acreditada casa del Sr. Carnicer calle del Carmen.

Agentes Generales en España, Perez Martín y C.ª, Alcalá 9.ª - Madrid.

Consultas médicas contestando gratis y con reserva las que se hacen por escrito, debiendo dirigir las cartas al Sr. Director del Consultorio Médico: Rambla del Centro, 30, bajos.—BARCELONA.

¡Caballeros! ¡Señoras! ¡Niños!

USAD SIEMPRE A DIARIO LOS CELEBRES

POLVOS NOEL



Los médicos mas eminentes los recomiendan para los escocidos de los niños, ardores, granos, rojezes, erupciones, grietas, sarpullidos, quemaduras y demas irritaciones cutáneas ó higiene de la piel.

NOEL evita el mal olor del sudor en pies y sobacos

NOEL único que cura, suaviza y antona la piel.

NOEL para los caballeros despues de afeitarse es imprescindible pues evita el ardor de la navaja y previene cualquier infección.

NOEL el mejor para la toilette de señoras.

NOEL es indispensable despues del baño.

NOEL excelente antiséptico ¡el mejor de todos! exigid la marca.

De venta en todas las buenas Droguerías, Perfumerías y Farmacias de todas partes.—Botes, presentación exquisita, ricamente perfumados, 1'25 pesetas.—Botes, corrientes á 0'60, 0'35 y 0'20 pesetas. Unico Agente en España y América Latina, Joaquin Feu, Calle Mallorca, 184.—BARCELONA.

DEPOSITARIOS: Para la venta en Lérida, Droguerías de D. Simón Suñé y «Estrella de Oro», calle Mayor.

REPRESENTANTE: CANDIDO CLUA

MIQUEL SERRA.—LLEYDA

ANIS INFERNAL

— DE CADA DIA ES PIJOR —

Salicilatos de bismuto y de fenol

CURAN LAS IRRITACIONES DEL ESTOMAGO E INTESTINOS EN TODAS SUS FORMAS

Farmacia de CARNICER.—Carmen 35 LÉRIDA

¡A LOS AGRICULTORES!

En el taller de construcción y reparación de máquinas de JOSÉ GAYA (hijo), despues de un detenido examen de los TRILLOS ó DIABLES conocidos, el de mayores ventajas es el TRILLO RUSO, que esta casa construye muy perfeccionado.

Comprad, si queréis buen trillo, el que dicha casa de Lérida construye, en la calle del Matadero, que es el mas barato relativamente.

Casa especial en objetos propios para regalos de Santos, Bodas y Bautizos

Objetos de Arte, Orfebrería Religiosa, Estuchería, Optica y artículos de piel

VENTA EXCLUSIVA DEL ARTICULO PLATA MENESES

Comercio de Antonio Petit, Mayor, 5 y 7, — LÉRIDA —

SE VENDEN

400.000 PALMOS DE TIERRA

en el ensanche de Lérida á 15 céntimos palmo, á 5 minutos de la vía y á 8 minutos de la Estación.

Dirigirse al propietario, Alcalde Costa 23, 1.º, 1.ª

DISPONIBLE

VAPORES TRASATLANTICOS DE PINILLOS IZQUIERDO Y COMPANIA

LINEA DEL BRASIL PLATA.—Servicio rápido y directo con salidas fijas cada 22 días.

Para Santos, Montevideo y Buenos Aires

Salidas de Barcelona

Vapor VALBANERA 24 Junio | Vapor BARCELONA 8 Agosto.

CADIZ 16 Julio | VALBANERA 11 Agosto.

Servicio quincenal á las Antillas y Estados Unidos

M.M. PINILLOS 28 Junio, para Puerto Rico, Mayaguez, Ponce, Santiago de Cuba, Habana y Cienfuegos.

C. WIFREDO 20 Julio, para Puerto Rico, Habana, Guantánamo, Santiago de Cuba, Manzanillo y Cienfuegos.

CATALINA 5 Agosto, para Puerto Rico, Mayaguez, Ponce, Sto. Domingo, Santiago de Cuba, Habana y Matanzas.

BALMES 20 Agosto, para Puerto Rico, Santiago de Cuba, Habana y Cienfuegos.

Admite carga y pasajeros para dichos puertos y para Las Palmas, Tenerife y Santa Cruz de la Palma.

También admite carga dando conocimiento directo para los puertos de Nuevitas, Banes y Guantánamo y Saquia la Grande con trasbordo en la Habana y para los de Gibara, Nipe y Baracoa con trasbordo en Santiago de Cuba.

La carga se recibe en el tinglado de la Compañía, (muelle Baleares).

Prestan este servicio magníficos vapores de gran marcha con espaciosas cámaras de 1.ª y 2.ª clase sobre cubierta.—Camarotes de lujo y de preferencia.—El pasaje de 3.ª clase se aloja en amplios departamentos.—Alumbrado eléctrico.—Telégrafo Marconi.

Para fletes, pasajes y demás informes, dirigirse á su consignatario en Barcelona.—Rómulo Bösch y Alsina, Paseo Isabel II, n.º 1, piso 1.º

NOTA.—Estos vapores salen de puertos españoles y se hallan libres de cuarentenas por la procedencia.

COLADO Y LAVADO RAPIDO DE LA ROPA BLANCA SIN FUEGO CON LA PRIMITIVA ESTRELLA CONEJO

LEGIA LIQUIDA

Primera y única importante fábrica en España

S. Casamitjana Mensa

Castaños número 14.—BARCELONA

Exijase mi firma y fábrica CONEJO en el precinto de cada botella

Venta en Gomestibles y Ultramarinos